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聚焦 汇文 体

整合跨行业资源助力足球
足协新执委黎瑞刚!

! ! ! !在第十届中国足球协会第二次会员大会
上，华人文化产业投资基金董事长黎瑞刚增
补为中国足协执委。他表示，自己涉足过多个
行业，将整合这些行业的资源，助力中国足球
发展。
黎瑞刚说：“我曾经长期从事传媒行业，传

媒行业和体育产业是密切相关的，我们在体育
方面有很多战略性投资，有很好的运营和布
局，同时这些年我也涉足了文化、互联网、金融
等行业，我相信这些资源都能对中国足球下一
步的改革和发展有一些促进作用。中国足球面
临的改革使命非常艰巨，我非常愿意把自己过
去积累的经验贡献出来，把所能够整合的资源
整合好，在执委会部署下尽自己一份力。”

华人文化产业投资基金近来进行了一系
列足球产业投资和布局，拿出如此海量的真金
白银是为了盈利还是更看好前景而做的战略

性考虑？黎瑞刚坦
承，自己虽然是资
深球迷，但个人爱
好只是作出投资
决定的部分原因，
作出这些投资更
多的是看好这个
产业的前景。“我
们国家现在是一
个成长中的经济大国，人均消费水平在持续增
长，体育产业到了黄金发展阶段。我觉得足球
比赛的一场输赢也重要，但不是根本性问题，
根本性问题应该是一个体系的建立。我相信我
们做的工作，是能介入到基础的工作。希望我
们的投资、运营和经验，能参与到足球改革发
展的民主决策中，在这方面贡献我们的力量。”

忻华

国足战术有可以改变的地方
足协新执委高洪波!

! ! ! ! 作为足球专业
领域代表，高洪波昨
日在第十届中国足
协第二次会员大会
上增补为中国足协
执委。会后的新闻发
布会上，高洪波表
示，国足在一些战术

调整上，有可以改变的地方。
谈到国家队目前的情况，高洪波说：“佩兰

来到国足后，我跟他有过一些交流，他在对中国
文化的了解、对中国男足的掌控上，进入角色非
常快，尤其在亚洲杯小组赛上部署非常恰当，最

近的几场比赛，因为我在国外学习，没有看到比
赛过程，只是看了一些集锦和媒体报道。”

高洪波表示，从他个人角度来看，国家队
在一些战术调整上，有可以改变的地方，“国家
队还有两场比赛（世界杯亚洲区预选赛），必须
拿下，我对中国男足还是很有信心的”。
高洪波说，自己是基层代表，做了 !"年的

职业运动员和 !#年的教练员，$%多年在足球
赛场上遇到了很多发展过程中的问题，当选执
委后，他会把自己在基层发现的问题、需要改
进的地方，跟同行们进行交流和切磋，提交到
足协执委会进行讨论。“为了中国足球的健康
发展，我会尽自己的力量。” 欣华

国足远期目标进世界杯16强
中国足协会员大会昨落幕!足协主席蔡振华表示"""

! ! ! !为期三天的第十届中国足球协会第二次
会员大会昨日落幕。从国家队建设、足协内部
改革以及地方足协改革等，中国足协都公布
了明确的指引。

"三步走#时间表
今年 !月国务院印发的《中国足球改革

发展总体方案》"以下简称!总体方案"!指出中
国足球未来的主要目标。同时，提出了“三步
走”的战略，包括近期、中期、远期三部分。足
协主席蔡振华说：“实现近期目标大约需要
$&'年时间，需要改善工作思路，改善中国足
球发展的环境和氛围，特别是理顺足球管理
体制，同时制定足球的发展规划，形成产业与
事业协调发展。实现中期目标需要 (&)%年，
青少年足球人口大幅度增加，职业联赛的组
织、竞赛水平达到国际一流水平。实现远期目
标需要 !%&*%年甚至更久，中国足球实现全
面发展，竞技水平达到世界先进行列，积极申
办男足世界杯，中国男足进入世界强队行
列。”

蔡振华表示，国足要靠自身努力成为世
界杯常客，从现实情况看，目前的中国男足距
进入世界强队行列还很遥远。希望通过我们
一步一步的努力，不仅可以进入世界杯，还能
够进入世界杯 )+强；先进入国际足联排名前
'%名，然后再提升到前 $%名。

迎来实干"新兵$

本次会议中，中国足协内部进行了人事
调整，执委会成员由 #$人增至 %%人。国足前
主帅高洪波、华人文化产业投资基金董事长
黎瑞刚正式成为中国足协新执委。同时，国务

院足球改革办公室常务副主任李毓毅当选为
中国足协副主席。于洪臣、林晓华不再担任中
国足协副主席一职，改任专职执委。《总体方
案》中曾指出要“优化领导机构”。中国足协常
务副主席兼秘书长张剑表示，这次调整能够
让足协的领导层更加广泛地体现不同方面的
代表性以及专业性。黎瑞刚的当选让执委中
首次出现经济界人士。而原上海市体育局党
委书记、局长李毓毅则代表了地方足协，“同
时他也在区里当了若干年的区长和区委书
记，不仅是在体育领域，政府各项工作都有工
作经验。”

权力结构在变化。张剑表示：“过去大家
印象是，决策都是由夕照寺东玖大厦里的 &$

多个人来做出。事实不是这样，理想中也不是
这样。未来的中国足协是秘书处的性质，是执
行机构，不是决策机构。大事应该通过大会常
设执委会来定，那三层楼就是办事机构。”中
国足协，正在向国际做派相靠近。

需要道德监控
决心不小，难点不少，是本次足协大会留

给众人的印象。为更好地解决以往联赛中出
现的“污垢”，足协将成立道德委员会，对以前
纪律委员会无法取证的案例进行监督和调
查，“调查到一定程度之后，可能会交给纪律
委员会进行处理，也可能由道德委员会依照
道德准则进行处理。”张剑说。同时，在今年中

超公司赞助增多的情况下，总收入达到 '(%亿
左右。如何分红又被提上了日程。按照最近几
年的分红分配方式，扣除联赛运营等成本以
及足协的 )$*之后，)& 家俱乐部平均分配。
此前也有消息称，今年将按照名次分红，这在
中小俱乐部中引发了争议。具体方案尚在讨
论中。

相比于手握各级联赛、国字号各项赛事
等资源的中国足协来说，资源有限的地方足
协“脱钩”进展缓慢。张剑也坦言，贯彻实施
《总体方案》最大的难处，就在于地方足协的
体制改革。目前，只有广州市足协宣布将于今
年年底前与政府彻底脱钩，并撤销广州市足
管中心。 首席记者 华心怡
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